

# СОДЕРЖАНИЕ

Том 1, Номер 3, 2019

## ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

- Кубанский художник Г.А. Аветисян в Париже: совершенствование художественного образования (1903-1910 годы)  
*Т.А. Сальникова, Н.Б. Акоева* 3
- О некоторых аспектах борьбы за укрепление морального духа 1-й армии Восточного фронта в 1918 году  
*Г.М. Ипполитов* 10
- Организация и деятельность общества «Долой неграмотность»  
*Р.А. Мухамедов, Е.С. Федорова* 19
- Условия труда и быта работников лесничеств Среднего Поволжья в годы новой экономической политики (1922-1928 гг.)  
*Е.В. Воейков* 26
- Всесоюзное общество «Техника - массам» и зарождение рабочего изобретательства в Самарском крае. 1927-1931 годы  
*О.Н. Солдатова* 35
- Спортивно-физическое развитие и военно-оборонное обучение молодежи в Ульяновской области в период с 1941 по 1945 г.  
*В.А. Кудин* 42
- Влияние интеграции ученых Научно-исследовательского физико-химического института им Л.Я. Карпова и специалистов отраслевых предприятий на развитие экономики страны в 1920-1950-е гг.  
*Н.Ф. Банникова* 47
- Путь книги профессора М.А. Шателена «Русские электротехники» к Сталинской премии  
*А.О. Буранок* 59
- Из исторического опыта действий вооруженных сил СССР в Афганистане  
*В.А. Гуров* 67

## ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

- Военная агрессия НАТО против Югославии в 1999 году  
*А.Н. Сквозников* 76

## МЕТОДОЛОГИЯ, ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

- Теория и методология исторической науки: из истории ее зарождения и становления. Попытка лапидарного освещения сложной научной проблемы  
*Г.М. Ипполитов, А.И. Репинецкий, Ю.С. Репинецкая* 83
- Документы региональных архивов Среднего и Нижнего Поволжья как источник для изучения истории охраны природы в СССР  
*Е.Д. Макеева* 90

## АРХЕОЛОГИЯ И ЭТНОГРАФИЯ

- Стоянка Кряж II – новый памятник эпохи камня (неолит-энеолит) в Самарском Поволжье  
*К.М. Андреев* 98
- Комплексы каменных изделий памятника Выйка I (Среднее Зауралье)  
*Ю.Б. Сериков* 106

## НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

- Дмитрию Сташенкову – 50  
*Л.В. Кузнецова* 117

# CONTENTS

Volume 1, Number 3, 2019

## RUSSIAN HISTORY

- The Kuban Artist G.A. Avetisyan in Paris: Improvement of Art Education (1903-1910)**  
*T.A. Salnikova, N.B. Akoeva* 3
- On Some Aspects of Strengthening the Spirit of the 1st Army of the Eastern Front in 1918**  
*G.M. Ippolitov* 10
- The Organization and Activities of the «Society for Averting Illiteracy»**  
*R.A. Mukhamedov, E.S. Fedorova* 19
- Working and Living Conditions of Forestry Workers in the Middle Volga Region during the New Economic Policy (1922-1928)**  
*E.V. Voyeikov* 26
- All-Union Society «Technics to the Masses» and the Origin of Workers' Invention in Samara Region. 1927-1931**  
*O.N. Soldatova* 35
- Sports and Physical Development and Military and Defensive Training of Youth in the Ulyanovsk Region during the Period from 1941 to 1945**  
*V.A. Kudin* 42
- Influence of the Integration of the Scientists from the Scientific Research Institute of Physics and Chemistry named after L.Ya. Karpov and the Specialists from the Industrial Enterprises on the Economic Development in 1920-1950s**  
*N.F. Bannikova* 47
- The Way of the Book by Professor M. Shatelen «Russian Electrical Engineering» to Stalin Prize**  
*A.O. Buranok* 59
- On the Historical Experience of Operations of Soviet Troops in Afghanistan**  
*V.A. Gurov* 67

## WORLD HISTORY

- The NATO Military Aggression against Yugoslavia in 1999**  
*A.N. Skvoznikov* 76

## METHODOLOGY, HISTORIOGRAPHY, SOURCE STUDIES

- The Theory and Methodology of History: on the Story of its Genesis and Formation. An Attempt of Lapidary Review of a Complex Scholarly Problem**  
*G.M. Ippolitov, A.I. Repinetsky, Yu.S. Repinetskaia* 83
- Documents from the Archives of the Middle and Lower Volga Region as Sources for Studying the History of Nature Protection in the USSR**  
*E.D. Makeeva* 90

## ARCHAEOLOGY AND ETHNOGRAPHY

- Kryazh II Site – a New Monument of the Stone Age (Neolithic-Eneolithic) in the Samara Volga Region**  
*K.M. Andreev* 98
- Complexes of Stone Products on the Site Viyka I (Middle Trans-Ural)**  
*Yu.B. Serikov* 106

## SCIENTIFIC LIFE

- The 50th Anniversary of Dmitry Stashenkov**  
*L.V. Kuznetsova* 117